
专家座谈会 支招新发展
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本报讯

近日， 医院召开2016

年专家座谈会， 会议由院党委副书

记、 副院长武宗义主持。 院领导班

子、 中青年专家以及相关职能部门

负责人参加了会议。

座谈会上，与会专家踊跃发言，

畅谈在医院工作、生活中的感受，并

在学科建设、新技术开展、人才培养

等方面提出了许多合理化意见和建

议。

院长杨琼指出， 专家们的发言

情真意切， 大家为医院的发展提出

了很多宝贵的意见和建议， 医院将

结合今后的工作重点， 进一步完善

2017年的工作计划。他强调，2016年

医院实现突破性发展，成绩的取得，

离不开各位专家的辛勤付出。同时，

希望新老专家一如既往的关心和支

持医院的发展和建设， 为医院可持

续发展建言献策。 履

张延博
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硬件设施逐步完善
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先进的医疗设备和完善基础设施是学科

发展、 提升能力和水平的重要基础。 2016年，

医院加大投入、 强化提升， 不断改善医院硬

件保障水平， 全面优化医院发展格局。

全面完成高压氧、 内科三楼备用病房、

儿科输液室、 心脏功能康复中心、 消化科门

诊、 内科大楼职工休息活动室等5240余平方

的改造任务； 完善医院绿化、 美化、 亮化工

作， 扩大绿化面积约350平方。 投资4500余万

元， 引进了妇科能量平台、 高清电子腹腔镜、

骨科C臂、 外科超声刀、 四维超声、 移动DR、

妇产科盆地康复治疗系统等； 组织完成磁共

振、 大孔径CT、 直线加速器、 PET/CT配置许

可申报及招标前基础性工作， 医疗设备总资

产达5亿元。 在全面巩固本院区发展的基础

上， 积极争取政策支持和土地条件， 勾画

“以本院区为中心， 以高铁新院区和专科医院

为支撑， 一体两翼、 集团化发展” 的发展蓝

图， 为拓展医院发展新空间， 全面打造区域

性医疗中心， 奠定了坚实的工作基础。

科学规划十三五 打造区域医疗中心

美国国际综合医疗中心专家来院交流合作
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医疗服务水平全面提升
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秉承“患者至上， 质量为本” 的服务理

念， 认真贯彻落实“三升一增” 工作， 不断

创新服务举措， 提高广大患者的就医感受度。

服务流程实现“三增加、 三简化、 三提

升”。 增加收费、 检验、 取药等自助服务窗口

与设施， 减少了患者就诊等候环节， 提升了

患者的就医效率； 增加内科大楼住院服务窗

口和门诊住院服务中心， 减少了全院平均住

院日， 提升了医院床位资源利用率； 增加儿

科、 产科、口腔科、泌尿外科、烧伤美容科等专

家门诊坐诊频次，坚持医院领导带队门诊导医

导诊，简化了患者就诊流程，提升了患者就诊

满意度。“信息化”提高患者就医体验。 依托全

市的区域医疗系统建设，上线了“远程影像会

诊系统”， 将医院影像中心打造成了全市影像

会诊中心；上线了“银医通”系统，全面实现患

者自助办卡、门诊预约、分时段挂号、现金充

值、银联卡充值、门诊费用查询、检查结果查询

等功能，实现了门诊患者挂号全预约；不断完

善掌上医院、微信、支付宝服务系统的预约、挂

号、就诊卡充值等功能，进一步提高患者就诊

满意度。 优质服务“遍地开花”。 以产科为代

表“贴心大姐” 微信群的开通， 让产妇足不

出户就能得到专业的护理指导， 实现了对产

妇从住院的线上服务到出院的线下服务的持

续性关注； 病友服务中心， 广泛开展患者回

访、 随访和满意度评价工作， 坚持以问题为

导向， 加强对医护服务质量、 服务水平、 医

德医风、 环境卫生、 就医流程等问题的整改；

推出病历邮寄服务， 进一步减轻患者的就医

成本； 举办了全市首届“血透肾友联谊会”

和“帕金森病友联谊会”， 有效增进了医患、

病友之间的沟通了解， 逐步提高医院社会满

意度。 让社会公益责任成为一种医院文化。

累计组织开展各类慈善、 义诊活动21次， 对

“特困患者” 发放各类慈善救助金10万余元，

并对50例先天性耳聋患儿进行了免费诊疗；

启动了“H型高血压与脑卒中防控” 和“两

免两减半一优先” 惠民工程； 增设失独及伤

残家庭的优先就诊渠道； 发挥医院“省青少

年视力低下防治中心” 优势， 通过与学校、

社区的错位互补， 使眼健康防控知识更加

“接地气”； 积极参加全市的医疗紧急救治工

作， 圆满完成各类突发公共事件紧急医疗救

援工作任务； 根据 《枣庄市道路交通事故社

会救助基金管理操作细则》， 制定适合我院的

道路交通事故患者救治响应办法及流程， 确

保患者得到妥善、 紧急救治。

�

■

党群建设和文化生活丰富多彩
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始终坚持以党的十八大和十八届三中、

四中、 五中、 六中全会精神为指导， 让党建

工作转化为助推医院快速发展的良好动力。

2016年， 全院认真贯彻落实市委党建工

作要点， 结合“两学一做” 学习教育活动，

进一步加强基层党组织队伍建设， 扎实做好

党群、 文化等各项工作。 一年来， 医院充分

发挥党组织的战斗堡垒作用， 严格落实党风

廉政建， 自觉加强作风建设， 严格规范医务

人员诊疗行为， 树立了良好的社会形象。 不

断加强医院文化建设， 通过网站、 报纸、 微

信志等形式， 大力弘扬医院精神、 先进人物

事迹， 形成爱岗敬业、 团结协作、 开拓创新

的浓厚文化氛围。

此外， 通过调整绩效分配方案， 实现同

工同酬， 全院职工人均绩效增长27.7%,人均

工资、 社保增长29.17%； 继续实施职工双亲

查体给予减免50%的优惠政策， 并为105名非

在编职工报销生育保险100余万元； 针对二

胎政策全面放开， 医院在全市率先实行“产

假延长至158天” 的规定； 组织举办了2016

年迎春文艺晚会、 庆三八运动会、 5.12护士

节大会、 足球赛、 篮球赛等十余项大型活

动； 高标准的职工休闲吧全面投入使用； 举

办单身职工联姻活动， 关心大龄单身职工婚

姻生活； 建立困难职工档案， 一如既往地关

心贫困、 患病职工和离退休人员生活， 慈善

救助职工22人次， 看望慰问患病职工54人

次， 职工双亲临终关怀56人次， 成立了老干

部活动室， 积极提供离退休人员健康查体服

务。

千帆竞渡， 百舸争流。 2017年是全面推

进健康中国的开局之年， 是全面深化公立医

院改革的攻坚之年。 在机遇与挑战面前， 医

院将全面深化医药卫生体制改革的意见要

求， 以患者为中心， 以提高医疗质量和改善

医疗服务为核心， 走“人才强院、 科技兴

院、 医德立院” 之路。 转作风、 正医风、 树

院风， 不断提升医院品牌形象和综合实力，

继续打造区域医疗技术高地， 力争医院各项

工作走在全省前列， 为人民群众提供更加高

效、 便捷、 安全的医疗服务！

（

宣传科

）
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我院召开科主任座谈会

本报讯

近期，我院召开了科

主任座谈会，院领导班子、各职能

科室负责人出席会议， 来自临床、

医技科室的科主任欢聚一堂，共同

畅谈医院的发展与建设，回顾 2016

年医院所取得的成就， 展望 2017

年的美好前景。

座谈会由副院长武宗义主持，

他指出， 在大家的共同努力下，医

院走过了不平凡的历程，代表医院

领导班子对全院职工的辛勤付出

表示衷心的感谢。

座谈会气氛活跃，大家各抒己

见、畅所欲言，总结回顾了 2016 年

所取得的成绩。 纷纷表示，医院发

展取得的突破和跨越，是医院领导

班子的科学决策，全院职工团结一

心、奋力工作、辛勤奉献的结果。 座

谈会同时就 2017 年如何更好地加

强学科建设，提高医疗质量，强化

医疗安全， 开展新技术新项目，引

进新设备，寻求新的业务增长点等

问题献计献策， 进行了深入的探

讨。

院长杨琼最后强调，今后在医

疗质量和医疗安全方面，要将患者

利益放在首位， 各项医疗安全措

施、核心制度必须落实到位；在学

科建设方面，科主任要带领科室成

员，打造高质量的医疗团队，培养

优秀的人才梯队， 不断创新技术，

提高科技含量， 寻求新的增长点；

在医院管理方面，行政职能科室要

加强责任意识， 提高工作效率，要

经常深入基层， 与临床科主任、护

士长沟通、协商，配合临床科室搞

好医院工作， 形成医院围绕临床

转、临床围绕患者转的格局；在服

务水平上， 要进一步完善细节管

理，提高服务意识，提升医护人员

素质，优化服务质量。 对于科主任

提出的意见和建议，杨琼表示医院

各职能部门要高度重视， 集思广

益，尽快强化落实。

履

徐萌 王芳

打造优势学科群 增强核心竞争力

我院 14个学科被评为枣庄市医药卫生重点学科

本报讯

近日， 据枣庄市卫计

委《关于公布枣庄市医药卫生重点

学科的通知》获悉，我院14个学科经

过市卫计委专家组织审核和考察，

被认定为市级医药卫生重点学科。

截至目前，我院拥有眼科、消化

内科2个省级临床重点专科；神经内

科1个省级医药卫生重点学科；心血

管内科1个省级著名医疗专科；另有

心血管内科、消化内科、儿科、神经

外科、普外科、骨科、肿瘤科、眼科、

医学影像科、妇产科、泌尿外科、呼

吸内科、重症医学科、内分泌科等14

个市级医药卫生重点学科， 这标志

着我院学科建设在数量和质量上均

取得了重大进展。

人才强院战略让学科发展锦上

添花。 全院拥有硕士、 博士研究生

720余人， 正高级职称人才90余人，

副高级职称人才320余人，枣庄市学

科带头人13人、“十大名医”7人。 先

后与上海仁济医院、上海长海医院、

天津血液病研究所、中山医院、青岛

大学附属医院等建立长期协作关

系，并聘5名学科带头人长期来院指

导工作。同时，始终保持开放合作的

心态，打造学科品牌的“升级版”。先

后与美国国际综合医疗中心、 意大

利锡耶纳大学医院等国外知名医疗

机构建立了协作机制， 逐步开启国

际化医院建设的新篇章。

创新驱动学科技术水平提升。

近年来， 全院荣获山东省自然科学

基金项目1项，山东省医药卫生科技

发展计划立项6项，山东省科学技术

奖三等奖2项，济宁医学院青年教师

科研扶持基金项目7项；枣庄市科技

进步奖一等奖5项、 二等奖66项、三

等奖19项；发表论文700余篇，其中

SCI论文40余篇， 有6篇论文荣获枣

庄市第十八届自然科学优秀学术成

果奖； 获得发明实用新型140余项，

出版著作60余部； 完成各类科研鉴

定90余项；开展新项目、新技术100

余项， 其中有10余项技术达到国内

甚至国际先进水平， 填补本地区空

白。

重点学科建设是衡量一所医

院管理水平和技术水平的重要标

志。 今后， 我院将以创建“医药

卫生重点学科” 为契机， 认真研

究、 科学制定重点学科发展规划，

针对科研基础设施、 人才培养、

科技创新、 学术水平等方面， 制

订总体发展目标和年度计划， 全

面提高医疗服务能力， 推进医疗

资源结构优化和布局调整， 为广

大人民群众健康和全市经济社会

发展做出更大的贡献。

履

王晶 张延博

2016年度工作述职会议举行
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本报讯

为进一步提高医疗

技术水平，促进医院整体实力的新

提升和医院建设的可持续发展，打

造一所百姓放心认可的品牌医院。

近日，我院举行了为期三天的 2016

年度临床、医技、行管科室述职报

告会，院领导班子和全院各科室主

任、护士长参加了述职会议。

述职会上，100 余名中层干部

围绕年初医院及科室制定的工作

计划，重点对科室经营管理、医疗

质量安全、学科建设、人才培养、新

技术新项目开展、科研创新等方面

所取得的成绩进行了言简意赅的

述职汇报，并对本学科在省、市同

行中所处的技术地位、学术地位及

面临的形势进行了深入的分析。 同

时， 结合自身存在的问题和不足，

对科室近、中期的发展提出了细致

可行的发展策略， 并明确了 2017

年工作的计划和构想。

本次述职报告会，不仅增强了

医院各科室、各专业之间的沟通了

解，而且提高了我院学科带头人和

医务人员引进开展新技术新项目、

进行学术研究的积极性，对促进医

院整体水平的快速提高，保持永久

的竞争实力，起到了积极的推动作

用。 本次述职会议亮点纷呈，思路

清晰，成绩显著，各部门既展示了

各自的工作亮点，又分析了差距和

不足，明确了努力方向。 与会人员

表示，今后要在总结中学习，在交

流中合作，在启发中提高，统一思

想、鼓足干劲，齐心协力抓好科室

行政及业务管理工作，用实际行动

全面推进医院各项事业发展再上

新台阶！

履

张延博 徐萌

述职会议现场

求真务实创造新成就

2016年医院工作亮点纷呈
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本报讯

根据中央和省、 市要

求， 按照上级党组织批准的方案。1

月19日， 我院领导班子召开2016年

度民主生活会， 以学习贯彻党的十

八届六中全会精神为主题，围绕“两

学一做”学习教育要求，紧密联系我

院领导班子和个人实际深入查摆问

题，严肃开展批评和自我批评。院领

导班子成员出席会议， 党群部、党

办、 院办等相关科室负责人列席会

议。院党委书记朱恒科主持会议。

民主生活会上， 朱恒科首先代

表医院党委班子作对照检查。 党委

班子对照《关于新形势下党内政治

生活的若干准则》《中国共产党党内

监督条例》规定和要求，紧密结合医

院工作实际， 查摆出理想信念等六

个方面的问题，开展党性分析，触动

思想、触及灵魂，切实的收到成效。

对在“政治合格”不到位、执行纪律

合格”上不到位、“品德合格”上不到

位、在“发挥作用合格”上不到位、组

织生活水准低，管党治党不到位，进

行深刻剖析。 并对今后在强化理论

武装， 提升党性修养、 严肃组织生

活，严守规矩纪律、履职尽责，实干

担当、始终不忘初心，营造崇德向善

之风，制定整改措施。

随后， 朱恒科带头对自身存在

的问题进行查摆和剖析， 并制定整

改措施和努力方向。 院领导班子成

员逐一进行对照检查， 相互之间坦

诚地开展了批评。

最后， 朱恒科对本次民主生活

会进行了点评并对今后工作提出要

求。他指出，这是一次高质量、有成

效的民主生活会，大家态度认真，严

格按照上级要求，

积极健康的进行党

内政治生活洗礼，

大家在发言中认识

深刻、体会真切、查

摆严格、意见坦诚、

交流充分， 进一步

统一了思想、 明确

了方向、 凝聚了力

量。 并对今后努力

方向提出三点要

求， 一是紧扣市委

相关文件要求，抓

住关键点， 少走弯

路， 党员领导干部

还需进一步学习领

会党的十八届六中

全会精神和“两学

一做”学习教育，进

一步提升思想认

识， 并落实到工作

的各个方面。 二是

抓紧把制定各项整

改措施， 立说立行

抓落实见成效。对

这次民主生活会上

查摆出来的问题，

要立说立行， 逐个

进行研究，认真抓好整改。三是要严

肃党员组织生活， 把从严治党落到

实处。 要精准把握党委的主体责任

中“一岗双责”落实到位，真真切切

将从严治党、 从严治院落实到位。

“一岗双责”、 党建工作要与医院中

心工作相结合，相互促进，为医院的

发展建设做出更大的贡献。

履

王维 马迪

民主生活会现场


